

Moderation: Sonja

Protokoll: Werner

### Nach der Vorstellungsrunde der **Bericht aus den Gruppen**

- Globale
- TTIP/CETA
- GWÖ
- Solidarische Ökonomie
- Arbeitfairteilen
- Genug für alle (Bedingungsloses Grundeinkommen)

### **Bericht vom Ratschlag**

Werner, Sonja, Jürgen, Achim, Klaus, Margareta waren auf dem Herbstrats und haben von ihren Eindrücken und Ergebnissen berichtet.

Als Einführung gab es in Frankfurt eine Diskussion zu [Solidarische statt neoliberale & nationalistische Linke](#) mit Ulrike Herrmann und Prof. Michael Hartmann, die auf youtube zu sehen und hören ist.

Der [vollständige Reader](#) und der [Entwurf des Haushalts 2017](#) findet man auf der attac-Webseite. Auch die Protokolle werden demnächst dort eingesehen werden können.

Ein wichtiger Schwerpunkt für das nächste Jahr wird der G20-Gipfel am 7. und 8. Juli in Hamburg und das Finanzministertreffen am 17. und 18. März in Baden-Baden sein. Es wird eine große „Kinderwagen-Demo“ in Hamburg am 7. Juli und ein Alternativgipfel für Mittwoch 5. Juli geplant.

Es wurde beschlossen, das Thema G20 auf unserem nächsten Bremer Plenum als Schwerpunkt zu behandeln und dafür 45 min vorgesehen.

### **Attac-Aktuell**

Das Thema „Sozial-ökologisch aber wie?“ kann im Dezember nicht vorgestellt werden und wird auf den 11. Januar 2017 verschoben.

Am 14.12.16 wird es eine Veranstaltung zu TISA geben. Der Ort muss noch gefunden werden, wahrscheinlich Kukoon. Sonja und Klaus kümmern sich um Ort und Thema.

Für Februar gibt es noch kein Thema.

## **Finanzen**

Keine Anträge.

Jürgen wies noch einmal auf unsere Pflicht für einen Bericht hin, wenn wir einen Zuschuss von Attac erhalten, mit folgenden Inhalten:

Veranstaltungsort, Datum, Thema, Titel, Anzahl Teilnehmenden, Ziel der Veranstaltung, Kooperationspartner, Material Flyer und Zeitungsartikel, soweit vorhanden.  
Siehe auch unsere Webseite unter „Service“.

## **Verschiedenes**

Das nächste Treffen zum Thema „Selbstverständnis der Bremer Attac-Gruppen“ wird am 28. Januar sein. Es soll dort nach einer 'Erzählung' gesucht werden, die das Interesse anderer für unsere Arbeit wecken kann.

Das Thema „Türkei“ führte zu einer Diskussion, die die Notwendigkeit einer Stellungnahme von uns betonte, aber auch die Schwierigkeiten bezüglich der unterschiedlichen Meinung bei den in Deutschland lebenden Türken betonte. Hannelore und Achim werden sich um dieses Thema kümmern.